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УДК 340.14 
 

Д.В. ШЕДОВ  

 

ВЗАИМОДЕЙСТВИЕ ПОЗИТИВНОГО РОССИЙСКОГО ПРАВА  

И ШАРИАТА В ПРАКТИКЕ ПРИХОЖАН МОСКОВСКИХ МЕЧЕТЕЙ 
 

Нормы позитивного российского права в социальной практике тесно переплетаются с 

большим количеством других норм, например, с нормами шариата как универсальной норматив-

ной системы, упорядочивающей повседневную жизнь мусульман. При этом, эффективность пр а-

вового регулирования в подобных случаях во многом зависит не только от качества самих норм 

позитивного права, но и от характера их взаимодействия с иными социальными нормами.  

В целях выявления основных черт указанного взаимодействия была проведена серия и н-

тервью с имамами и прихожанами московских мечетей. В интервью имамы пояснили, что в о с-

новном прихожане интересуются вопросами, связанными с тем, как правильно оправлять культ. 

Кроме того, прихожан интересует то, как в соответствии с нормами шариата устроить бра ч-

но-семейные, имущественные и деловые отношения. Полученные от имамов данные были сгруп-

пированы в восемь тематических блоков, для каж дого из которых мы сравнили регуляторный ха-

рактер норм позитивного российского права и шариата (предписано, предусмотрено (дозволено), 

не урегулировано или запрещено).  

Среди полученных вариантов не было случаев, чтобы что-то предписанное нормами 

шариата было запрещено позитивным российским правом или наоборот.  Это подтверждает 

гипотезу о том, что шариат совместим с российским позитивным правом в сфере действия ди с-

позитивных норм последнего. Собранный эмпирический материал позволяет предположить, что 

в случае сочетания дозволения в российском позитивном праве и запрета в шариате – возникают 

смягчающие запрет интерпретации, а в случае дозволения или предписания в шариате – нормы 

российского позитивного права могут использоваться в качестве инструментов для и сполнения 

предписаний. При этом совершенно не исключается обратное влияние норм российского пози-

тивного права на социальную практику прихожан московских мечетей. Представленное исслед о-

вание не претендует на количественную репрезентативность, скорее оно лишь «приоткрывает» 

большую и малоизученную тему практического взаимодействия норм российского позитивного 

права с иными нормами социального регулирования. 

Ключевые слова: позитивное право; шариат; исламское право; социология права; мо с-

ковские мусульмане; правовая система; эмпирические исследования. 
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D.V. SHEDOV  

 

INTERACTION OF POSITIVE RUSSIAN LAW AND SHARIA IN THE 

PRACTICE OF PARISHIONERS OF MOSCOW MOSQUES 
 

The norms of positive Russian law in social practice are closely intertwined with many other 

norms, e.g. with the norms of the Sharia as a universal regulatory system that regulates the everyday life of 

the Muslim people. At the same time, the effectiveness of legal regulation in such cases mostly depends not 

only on the quality of the positive legal norms themselves, but also on the nature of interaction them with 

other social norms. 

In order to identify the interaction, we have interview a number imams and parishioners of Mo s-

cow mosques. In the interview, the imams explained that in the main parishioners are interested in issues re-

lated to guiding the religion cult. Besides the parishioners are often interested in knowledge about Sharia 
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norms in marital, property, business and other social relations. The received information were grouped into 

eight topics, for which we compared the regulatory nature of the norms of positive Russian law and Sharia 

(prescribed, provided (permitted), not settled or prohibited). Among the options received were not a single 

combination of precept and prohibition with the norms of Russian positive law and Sharia. This confirms the 

hypothesis that Sharia is compatible with Russian positive law in the sphere of its dispositive norms. The co l-

lected empirical material suggests that in the case of a combination of permitting in Russian positive law and 

a ban in the Sharia - there are softening prohibitions of interpretation, and in the case of permission or pre-

scription in the Sharia law, the norms of Russian positive law can be used as a tool for implementing the 

Sharia prescriptions. At the same time, the reverse effect of the norms of Russian positive law on the social 

practice of parishioners of Moscow mosques is not entirely excluded. The presented research does not pre-

tend to be quantitative representativeness, rather it merely «reveals» a large and little-studied topic of prac-

tical interaction of the norms of Russian positive law with other social norms. 

Keywords: positive law; sharia; islamic law; sociology of law; Moscow Muslims; legal system; 

empirical legal studies. 
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С.Ю. АНДРЕЙЦО 

 

О НЕКОТОРЫХ ПРОБЛЕМАХ ОБЕСПЕЧЕНИЯ И ЗАЩИТЫ 
ПРАВ ИНОСТРАННЫХ ГРАЖДАН В СОВРЕМЕННОЙ РОССИИ 

 
В статье рассматриваются проблемы обеспечения прав мигрантов в современной Ро с-

сии. Анализируется миграционное законодательство и практика его применения.  

Ключевые слова: миграция, права человека, иностранные граждане.  
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S. YU. ANDREYTSO 
 

ABOUT SOME PROBLEMS OF PROVIDING AND PROTECTION OF 
THE RIGHTS OF FOREIGN CITIZENS IN MODERN RUSSIA 

 
In article problems of ensuring the rights of migrants in modern Russia are considered. The mi-

gration legislation and practice of its application is analyzed.  

Keywords: migration, human rights, foreign citizens. 
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КОНСТИТУЦИИ КОЛУМБИИ: 

РЕТРОСПЕКТИВНЫЙ ПРАВОВОЙ АНАЛИЗ  

 

В статье рассматриваются некоторые аспекты конституционного развития одной 

из стран Латинской Америки – Колумбии. Даются подходы к регламентации некоторых клю-

чевых вопросов (брак и семья, труд, конкуренция и пр.) на уровне последней Конституции – 

акта 1991 г. 
Ключевые слова: Латинская Америка, Колумбия, конституционализм, конституцион-

ная история, Конституция 1991 г. 
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А.А. РЫЖОВА 

 

ПРАВОСУБЪЕКТНОСТЬ ГРАЖДАН 
В МЕЖДУНАРОДНЫХ АКТАХ О ПРАВАХ ЧЕЛОВЕКА 

 
В статье рассматриваются особенности нормативного закрепления права на признание 

правосубъектности в основных международных актах, посвященных основным правам челов ека. 

Выделены особенности толкования содержания данного права в решениях Комитета оп правам че-

ловека ООН и Межамериканского суда по правам человека. 
Ключевые слова: права человека, правосубъектность, международное право, Комитет по 

правам человека ООН, Межамериканский суд по правам человека. 
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A.A. RYZHOVA 
 

THE LEGAL PERSONALITY OF CITIZENS IN INTERNATIONAL 

ACTS ON HUMAN RIGHTS 
 

The article examines the peculiarities of the normative consolidation of the right to recognition 

of legal personality in the main international instruments on basic human rights. Specific features of the 

interpretation of the content of this right in the decisions of the UN Human Rights Committee and the In-

ter-American Court of Human Rights are singled out. 

Keywords: human rights, legal personality, international law, UN Human Rights Committee, In-

ter-American Court of Human Rights. 
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В.Г. РОМАНОВСКИЙ 

 

ОГРАНИЧЕНИЯ ПРАВ ЧЕЛОВЕКА В ЦЕЛЯХ ПРОТИВОДЕЙСТВИЯ 

ТЕРРОРИЗМУ В СТРАНАХ СНГ*
1
 

 

В статье анализируется законодательство стран – участниц СНГ в сфере противодей-

ствия терроризму. Выделено, что в конституционных актах каждой из упомянутых стран есть  

общие положения о допустимости временных ограничений прав и свобод человека и гражданина 

в целях обеспечения национальной безопасности. Это создает конституционную основу для вв е-

дения допустимых ограничений прав человека в целях противодействия терроризму . Представле-

ны некоторые особенности правового регулирования общественных отношений  в заявленной 

сфере. 

Ключевые слова: ограничения, права человека, противодействие, терроризм, СНГ.  
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V.G. ROMANOVSKIY 

 

LIMITATIONS ON HUMAN RIGHTS TO COUNTER TERRORISM IN 
THE CIS COUNTRIES 

 
The article analyzes the legislation of the CIS member states in the field of countering terrorism. 

It is emphasized that in the constitutional acts of each of the mentioned countries there are general prov i-
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sions on the admissibility of temporary restrictions on human and citizen rights and freedoms in order to 

ensure national security. This creates a constitutional basis for imposing permissible restrictions on h u-

man rights in order to counter terrorism. Some features of the legal regulation of public relations in the 

declared sphere are presented. 
Keywords: restrictions, human rights, counteraction, terrorism, CIS.  
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Т.Н. МОДНИКОВА 

 

ПРАВОВЫЕ ПОЗИЦИИ КОНСТИТУЦИОННОГО СУДА 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ПО ВОПРОСАМ 

САМОСТОЯТЕЛЬНОСТИ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ 
 

Статья посвящена исследованию принципа самостоятельности местного самоуправления в 

решениях Конституционного Суда Российской Федерации. Анализируя теорию, законодательство и 

правоприменительную практику, автор приходит к выводу, что реализация данного конституцио н-

ного принципа представляет собой необходимое условие дальнейшего развития местного самоуправ-

ления в России, т.к. именно самостоятельность в решении вопросов местного значения является не-

отъемлемым атрибутом муниципальной власти. 
Ключевые слова: местное самоуправление; вопросы местного значения, самостоятель-

ность, население. 
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The article is devoted to the principle of the autonomy of the local government in the decisions of the 

Constitutional Court of the Russian Federation. Analyzing the theory of legislation and law enforcement, the 

author concludes that the implementation of this constitutional principle is a necessary condition for the fu r-

ther development of local self-government in Russia, because it is autonomy in matters of local importance is 

an inherent part of the municipal authorities. 
Keywords: local self-government; issues of local significance, autonomy, population.  
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О.Е. АЛЕКСИКОВА, Е.А. МЕЛЬНИК 
 

ОБ ОСОБЕННОСТЯХ ОСУЩЕСТВЛЕНИЯ ОРГАНАМИ 
ГОСУДАРСТВЕННОЙ ВЛАСТИ И ОРГАНАМИ МЕСТНОГО 

САМОУПРАВЛЕНИЯ ПУБЛИЧНО-ПРАВОВОЙ ОБЯЗАННОСТИ ПО 

ОБЕСПЕЧЕНИЮ БЛАГОУСТРОЕННОСТИ ЖИЛЫХ ПОМЕЩЕНИЙ  
 
Реализация российскими гражданами конституционного права на жилище является од-

ной из центральных задач социально-экономической политики современного российского государ-

ства. Одним из важнейших компонентов содержания указанного права выступает обеспечение 

благоустроенности жилых помещений. В статье авторами затрагиваются наиболее значимые 

аспекты, связанные с осуществлением органами публичной власти своих полномочий по обеспече-

нию благоустроенности жилых помещений. На основе анализа действующего в данной области 

законодательства выявляются некоторые проблемные аспекты, возникающие при реализации 

норм об обеспечении благоустроенности жилых помещений, и предлагаются пути их решения.  
Ключевые слова: право на жилище; жилое помещение; благоустроенность жилых поме-

щений; органы государственной власти; органы местного самоуправления; полномочия органов 

государственной власти и органов местного самоуправления в жилищной сфере. 
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ABOUT FEATURES OF IMPLEMENTATION BY PUBLIC AUTHORITIES 
AND LOCAL GOVERNMENT BODIES OF THE PUBLIC OBLIGATION 

FOR ENSURING COMFORT OF PREMISES 
 

Realization by the Russian citizens of constitutional right on the premises is one of the central 

problems of social and economic policy of the modern Russian state. One of the most important comp o-

nents of content of the specified right is ensuring comfort of premises. In article authors mention the most 

significant aspects connected with implementation by bodies of the public power of the powers for ensu r-

ing comfort of premises. On the basis of the analysis of the legislation acting in the field authors revealed 

some problem aspects arising at realization of norms on ensuring comfort of premises and ways of their 

solution are proposed. 

Keywords:  right to housing; premises; comfort of premises; public authorities; local govern-

ment bodies; powers of public authorities and local government bodies in the housing sphere. 
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М.С. САФОНОВ  

 
СЛОЖНО-СТРУКТУРНАЯ МОДЕЛЬ СОБСТВЕННОСТИ 

ГОСУДАРСТВЕННЫХ КОРПОРАЦИЙ И НЕОБХОДИМОСТЬ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО РЕГУЛИРОВАНИЯ ЕЕ ИСПОЛЬЗОВАНИЯ 

 
Существующее законодательство о государственных корпорациях с принятием закона о 

публично-правовых компаниях вынуждено претерпеть значительное изменение. Возникшая по-

требность в новых законах и нормативных актах, обеспечивающих эффективную работу этих 

институтов предполагает внесение конкретных изменений в существующую практику управл е-

ния имуществом, которое было передано госкорпорациям для осуществления своей уставной 

деятельности. Одной из основных проблем, требующих отдельного решения, является сложно -

структурная модель собственности государственных корпораций, которую мы и рассмотрели в 

настоящей работе. 

Ключевые слова: институты развития, государственные корпорации, нормы граждан-

ского права, собственность, сложно-структурная модель, регулирование. 
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COMPLEX MODEL OF OWNERSHIP OF PUBLIC CORPORATIONS  

AND THE NEED FOR LEGAL REGULATION OF ITS USE 
 

The existing legislation on public corporations, with the adoption of the law on public companies, 

had to undergo a significant change. The need for new laws and regulations to ensure the effective operation 

of these institutions implies specific changes in the existing practice of property management, which was 

transferred to state corporations for the implementation of its statutory activities. One of the main problems 

requiring a separate solution is a complex structural model of state-owned corporations, which we have con-

sidered in this paper. 
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УДК 342.4; 347.734 

 
Е.В. КОРНУКОВА, Н.В. НЕВЕРОВА 

 

КОНСТИТУЦИОННЫЕ ОСНОВЫ БАНКОВСКОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ:  

ИСТОРИЯ И СОВРЕМЕННОСТЬ 
 

В статье проанализированы конституции нашего государства различных периодов с целью 

определения заложенных в них основ банковской деятельности. Делается вывод, что конституции и 

советского периода, и действующая представляли собой источники регулирования вопросов банко в-

ской деятельности, которые являлись приоритетом ведения соответственно РСФСР и Российской 

Федерации. Действующей Конституцией РФ особое внимание уделено регулированию деятельности 

Банка России, что еще раз подчеркивает его особый статус и влияние на функционирование фина н-

сового рынка России.  

Ключевые слова: конституция, банковская деятельность, Банк России. 
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E.V. KORNUKOVA, N.V. NEVEROVA 

 
THE CONSTITUTIONAL FOUNDATIONS OF BANKING:  

HISTORY AND MODERNITY 
 

The authors analyzed the Constitution of our state of different periods in order to determine the 

foundations of banking activity. It is concluded that the constitutions of the Soviet period and the current 

one have always been the source of regulation of banking issues, which were the priority of the RSFSR 

and the Russian Federation, respectively. The current Constitution of the Russian Federation  pays special 

attention to the regulation of the Bank of Russia, which once again emphasizes its special status and i n-

fluence on the functioning of the financial market of Russia. 
Key word: Constitution, banking, Bank of Russia. 
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УДК 343.43 
 

Е.А. МАСЛАКОВА 
 

ПОХИЩЕНИЕ ЧЕЛОВЕКА: ПОНЯТИЕ И ИСТОРИЧЕСКИЕ 

ПРЕДПОСЫЛКИ ВЫДЕЛЕНИЯ В СИСТЕМЕ ПРЕСТУПЛЕНИЙ 
ПРОТИВ СВОБОДЫ, ЧЕСТИ И ДОСТОИНСТВА ЛИЧНОСТИ 
 

В статье рассматривается эволюция понятия похищения человека с XI века по настоя-

щее время, анализируется зарубежное уголовное законодательство в контексте установления 

ответственности за похищение человека, раскрываются признаки, составляющие современное 

определение данного термина, даются рекомендации по оптимизации исследуемого понятия. 
Ключевые слова: похищение человека, захват, перемещение, изъятие, способ похищения, 

уголовная ответственность. 
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E.A. MASLAKOVA 
 

THE HUMAN ABDUCTION: THE CONCEPT AND THE 

HISTORICAL PREREQUISITES OF ALLOCATION IN THE CRIMES 
SYSTEM AGAINST FREEDOM, HONOR 

AND DIGNITY OF THE PERSON 
 

In article evolution of a concept of kidnapping since the 11th century till present is considered, 

the foreign criminal legislation in the context of establishment of responsibility for kidnapping is an a-

lyzed, the signs which are modern definition of this term reveal, recommendations about optimization of 

the studied concept are made. 

Keywords: kidnapping, capture, movement, withdrawal, way of stealing, criminal liability. 
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УДК 343.85 
 

Н.Ю. ПРИХОДЬКО 
 

ПРЕДУПРЕЖДЕНИЕ ПРЕСТУПЛЕНИЙ В СФЕРЕ НЕЗАКОННОГО 
ОБОРОТА ОРУЖИЯ ОРГАНАМИ ВНУТРЕННИХ ДЕЛ В РЕГИОНАХ  

 
В статье автор анализирует предупредительную и профилактическую работу сотруд-

ников правоохранительных органов Белгородской, Воронежской, Курской, Тамбовской  областей, 

Хабаровского края в сфере незаконного оборота оружия. Проведён краткий аналитический обзор 

деятельности ОВД в борьбе с незаконным оборотом оружия, выявлены недостатки и предлож е-

ны меры по совершенствованию деятельности в  этом направлении. 

Ключевые слова: оружие, взрывчатые вещества, взрывные устройства, предупрежде-

ние, профилактика, борьба. 
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N.Y. PRIKHODKO 

 

PREVENTION OF CRIMES IN SPHERE OF ILLEGAL CIRCULATION OF 

WEAPONS BY THE BODIES OF INTERNAL AFFAIRS IN THE REGIONS 
 

In the article the author analyzes preventive and preventive work of law enforcement officers of Bel-

gorod, Voronezh, Kursk, Tambov regions, Khabarovsk territory in the sphere of illegal arms trafficking. 

Gives a brief analytical review of the activities of internal Affairs agencies in the fight against illicit arms 

trafficking, identified gaps and proposed measures to improve activities in this direction. 

Keywords: weapons, explosives, explosive devices, warning, prevention, fighting. 
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УДК 343.9 
 

Н.Г. ШУРУХНОВ, Д.Ф. ФЛОРЯ 

 

ВИДЫ КРИМИНАЛИСТИЧЕСКИХ МЕТОДИК: ИХ СУЩНОСТЬ, 
СОДЕРЖАНИЕ, ВЗАИМОСВЯЗЬ, РОЛЬ В НАУЧНЫХ 

ИССЛЕДОВАНИЯХ И РАССЛЕДОВАНИИ ПРЕСТУПЛЕНИЙ 
 

Актуальность темы статьи обусловлена теоретической и практической важностью заключи-

тельного раздела криминалистики – криминалистической методики расследования отдельных видов и 

групп преступлений. Исходя из значительного массива исследований ученых и практиков, направленных 

на разработку методических рекомендаций различного уровня и разнообразной направленности, автор 

предпринял попытку разработки классификации криминалистических методических рекомендаций. В 

статье представлены виды методик расследования преступлений, да ется их иерархия,  показываются 

структура, взаимосвязь, назначение, роль  в научных исследованиях и практической деятельности суб ъ-

ектов расследования. 
Ключевые слова: криминалистика, методика расследования преступлений, общие положения 

расследования преступлений, концепция, общая, универсальная, частная, трансграничная методика. 
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N.G. SHURUKHNOV, D.F.FLORYA 
 

TYPES OF CRIMINALISTIC TECHNIQUES: THEIR ENTITY, 
CONTENTS, CORRELATION, A ROLE IN SCIENTIFIC RESEARCH AND 

INVESTIGATION OF CRIMES 
 

The relevance of a subject of article is caused by theoretical and practical importance of the final se c-

tion of criminalistics – a criminalistic technique of investigation of separate types and groups of crimes. Pro-

ceeding from the considerable massif of researches of scientists and practicians, the methodical recommend a-

tions of various level and various orientation submitted on development, the author has made an  attempt of de-

velopment of classification of criminalistic methodical recommendations. Types of techniques of investigation of 

crimes are presented in article, their hierarchy is given, the structure, interrelation, appointment, a role in scie n-

tific research and practical activities of subjects of investigation is shown. 
Keywords: criminalistics, technique of investigation of crimes, general provisions of investigation of 

crimes, concept, general, universal, private, cross-border technique.  
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УДК 343.985; 378.046.4  
 

В.Н. КАРАГОДИН, А.К. ШЕМЕТОВ  

 

НЕКОТОРЫЕ ОСОБЕННОСТИ ПРОВЕДЕНИЯ ДЕЛОВЫХ ИГР В 

ПРОЦЕССЕ ПОВЫШЕНИЯ КВАЛИФИКАЦИИ СЛЕДОВАТЕЛЕЙ 
 

В статье рассматривается эффективность проведения такой формы интерактивной фор-

мы обучения как «деловая игра». Приведены особенности участия преподавателя в подобного рода 

занятий, необходимость занятие им особой роли в зависимости от уровня подготовки обучающег о-

ся и целей игры. Рассмотрены некоторые особенности организации деловых игр при повышении ква-

лификации следователей с учетом профессиональных навыков, качеств и умений указанного специ а-

листа. На примере работы второго факультета повышения квалификации (с дислокацией в городе 

Екатеринбург) Института повышения квалификации ФГКОУ ВО «Московская академия Следствен-

ного комитета Российской Федерации» рассмотрены возможности эффективной реализации ука-

занных положений в педагогической практике. 

Ключевые слова: активные и интерактивные методы, деловая игра, повышение квалифика-

ции, следователь, преподаватель. 
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The article examines the effectiveness of such form of interactive form of training as a «business 

game». The peculiarities of the teacher's participation in such activities are given, the need for them to play a 

special role depending on the level of training of the trainee and the goals of the game. Some features of the 

organization of business games are considered in the course of professional development of investigators 

taking into account the professional skills, qualities and skills of this specialist. On the example o f the second 

faculty of advanced training (with a dislocation in the city of Yekaterinburg) the Institute for Advanced Stu d-

ies of the FGKOU VO «Moscow Academy of the Investigative Committee of the Russian Federation» consid-

ered the possibilities of effective implementation of these provisions in teaching practice. 

Key words: active and interactive methods, business game, professional development, investigator, 

teacher. 
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О.В. РОМАНОВСКАЯ 

 

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ КОНТРОЛЬ В СИСТЕМЕ ДЕЛЕГИРОВАНИЯ 

ВЛАСТНЫХ ПОЛНОМОЧИЙ УПРАВЛЯЮЩИМ КОМПАНИЯМ 
ТЕРРИТОРИЙ С ОСОБЫМ СТАТУСОМ*

1
 

 

В статье рассматривается особенности правового статуса управляющих компаний, 

создаваемых на территориях, на которых в соответствии с федеральным законодательством 

ограничена деятельность органов государственной власти и местного самоуправления. В каче-

стве примера взята модель управления, созданная согласно Федеральному закону от 28 сентября 

2010 г. № 244-ФЗ «Об инновационном центре «Сколково»«. Выделено, что организация, созданная 

по принципам частного права, наделяется отдельными государственно-властными полномочия-

ми. При этом механизм надлежащего государственного контроля за деятельностью таких орг а-

низаций законодательством не создан. 

Ключевые слова: государственный контроль, Сколково, делегирование, властные пол-

номочия, управляющая компания. 
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STATE CONTROL IN THE SYSTEM OF DELEGATION OF POWERS TO 

MANAGEMENT COMPANIES OF TERRITORIES WITH SPECIAL 
STATUS 

 
In the article features of the legal status of the managing companies created on the territories on 

which activity of public authorities and local government are limited according to the federal legislation 

are considered. As an example, the management model created in accordance with Federal Law No. 244 -

FZ of September 28, 2010 «On the Innovation Center of Skolkovo» is taken. « It is emphasized that an or-

ganization created on the principles of private law is vested with separate state -power authorities. How-

ever, the mechanism of proper state control over the activities of such organizations is n ot created by leg-

islation. 
Keywords: state control, Skolkovo, delegation, power authority, management company. 

 
BIBLIOGRAPHY 

 
1. Avak'ian S.A. Problemy konstitutsionnogo stroitel'stva v Rossiiskoi Federatsii // Aktual'nye voprosy 

gosudarstva i prava v Rossiiskoi Federatsii i v Respublike Makedonii: Sbornik nauchnykh statei. Vyp. 1 / otv. red. 

A.E. Sherstobitov. M.: Statut, 2006. S. 6-21. 

2. Anisimov A.P., Zemliakova G.L. Pravovoi rezh im zemel' innovatsionnogo tsentra «Skolkovo»: voprosy 

teorii // Sovremennoe pravo. 2011. № 2. S. 44-49. 

3. Astafichev P.A. Munitsipal'noe pravo Rossii: Ucheb. posobie. M., 2010. 368 s. 

4. Bazhenova O.I. Ob uchastii munitsipal'nykh obrazovanii v upravlen ii razvit iem territorii v kontekste 

reformy gorodskikh okrugov // Konstitutsionnoe i munitsipal'noe pravo. 2015. № 3. S. 49-55. 

5. Vasil'ev V.I. Munitsipal'noe pravo Rossii: uchebnik. 2-e izd., pererab. i dop. M.: Iustitsinform, 2012. 680 s. 

6. Zheleznov B.L., Levakin I.V., Maly i A.F. i dr. Gosudarstvennaia vlast' v sub»ektakh Rossiiskoi Federatsii: 

poniatie, organizatsiia, p rintsipy / pod red. G.B. Romanovskogo. M.: Iurlit inform, 2016. 288 s. 

7. Kokotov A.N. Doverie. Nedoverie. Pravo. M.: Iurist», 2004. 192 s. 

8. Komarova V.V. Osobyi pravovoi status territorii v Rossii (na primere innovatsionnogo tsentra «Skolkovo») 

// Rossiiskaia iustitsiia. 2011. № 6. S. 44-47. 

9. Petiaev A. O chem byli lektsii po $30 000, kotorye deputat Ponomarev chital dlia «Skolkovo» // 

[Elektronnyi resurs]. Forbs. Rezhim dostupa. URL: http://www.forbes.ru/news/237999-skr-vozbudil-delo -o-rastrate-

protiv-vitse-prezidenta-skolkovo-beltyukova 

10. Romanovskii G.B. Printsipy pravotvorcheskoi politiki: problemy realizatsii // Rossiiskii zhurnal pravovykh 

issledovanii. 2015. № 2. S. 45-50. 

11. Salomatkin A.S. Territorial'naia organizatsiia rossiiskogo gosudarstva: gosudarstvenno-pravovye voprosy // 

Avtoreferat diss. … dokt. iurid. nauk. 12.00.02. M.,1996. 39 s. 

12. Chertkov A.N. Pravovoe regulirovanie territorial'nogo ustroistva Rossii: kontseptsiia i prognoz / 

Avtoreferat diss. … dokt iurid. nauk. 12.00.02. M., 2012. 50 s. 

13. Chirkin V.E. Gosudarstvennoe upravlenie. Elementarnyi kurs. M.: Iurist», 2003. 320 s. 

 
Romanovskaya Olga Valentinovna 

Penza State University  

Doctor of law, professor 

Head of department of «State-legal disciplines» 

440026, Penza, st. Krasnaya, 40 

Теl. (8412)368276 

E-mail: v lad93@sura.ru  

 

mailto:vlad93@sura.ru


Современное общество и право 

№ 2 (33) 2018 _______________________________________________________________________ 37 

УДК 342.95 
 

С.С. ШЕСТАЛО 

 

АКТУАЛЬНЫЕ ВОПРОСЫ КВАЛИФИКАЦИИ ПРОПАГАНДЫ 

НЕТРАДИЦИОННЫХ СЕКСУАЛЬНЫХ ОТНОШЕНИЙ СРЕДИ 
НЕСОВЕРШЕННОЛЕТНИХ, СОВЕРШЕННОЙ С ПРИМЕНЕНИЕМ 

ИНФОРМАЦИОННО-ТЕЛЕКОММУНИКАЦИОННОЙ СЕТИ 
«ИНТЕРНЕТ» 

 
В статье анализируются основные положения части 2 статьи 6.21 Кодекса Российской 

Федерации об административных правонарушениях по вопросу квалификации пропаганды нетр а-

диционных сексуальных отношений, совершенной с применением информационно-

телекоммуникационной сети «Интернет» на основе сложившейся в судах правоприменительной 

практики. Показываются, в частности, различия с частью 1 данной статьи, которые в бол ь-

шинстве случаев позволяют констатировать факт пропаганды нетрадиционных сексуальных 

отношений среди несовершеннолетних без учета возможности предотвращения совершения ра с-

сматриваемого правонарушения. Раскрываются меры предосторожности, выработанные на о с-

нове анализа законодательных норм и обобщений судебной практики, позволяющие избежать 

административного наказания по ч. 2 комментируемой статьи.  
Ключевые слова: пропаганда нетрадиционных сексуальных отношений, несовершеннолет-

ние, сеть Интернет, средства массовой информации, публичное распространение информации.  
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COMMITTED WITH THE USE OF THE INFORMATION AND 
TELECOMMUNICATION NETWORK «INTERNET» 

 

 

The article analyzes the main provisions of Part 2 of Article 6.21 of the Code of Administrative Offenses of the 

Russian Federation on the issue of the qualification of the propaganda of non -traditional sexual relations committed 

with the use of the information and telecommunication network «Internet» on the basis of the law enforcement prac-

tice established in the courts. In particular, differences are shown with part 1 of this article, which in most cases a l-

low us to state the fact of the propagation of non-traditional sexual relations among minors without taking into ac-

count the possibility of preventing the commission of the offense in question. The precautionary measures developed 

on the basis of the analysis of legislative norms and generalizations of judicial practice, allowing to avoid administra-

tive punishment under part 2 of the article being commented, are disclosed. 
Keywords: propaganda of non-traditional sexual relations, minors, Internet, mass media, public information 

dissemination. 
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 Аннотации всех публикуемых материалов, ключевые слова, информация об авторах, 
списки литературы будут находиться в свободном доступе на сайте 

соответствующего журнала и на сайте Российской научной электронной библиотеки 
- РУНЭБ (Российский индекс научного цитирования). 
 

В тексте статьи не рекомендуется применять: 
- обороты разговорной речи, техницизмы, профессионализмы; 

- для одного и того же понятия различные научные термины, близкие по смыслу 
(синонимы), а также иностранные слова и термины при наличии равнозначных слов и 
терминов в русском языке; 

- произвольные словообразования; 
- сокращения слов, кроме установленных правилами русской орфографии, 

соответствующими стандартами. 

 Сокращения и аббревиатуры должны расшифровываться по месту первого 

упоминания (вхождения) в тексте статьи. 
 

Обязательные элементы: 

- заглавие (на русском и английском языке) публикуемого материала - должно быть 
точным и емким, слова, входящие в заглавие, должны быть ясными сами по себе, а не 

только в контексте; следует избегать сложных синтаксических конструкций, новых 

словообразований и терминов, а также слов узкопрофессионального и местного значения;  
- аннотация (на русском и английском языке) - описывает цели и задачи проведенного 

исследования, а также возможности его практического применения, указывает, что 

нового несет в себе материал; рекомендуемый средний объем - 500 печатных знаков; 
- ключевые слова (на русском и английском языке) - это текстовые метки, по которым 

можно найти статью при поиске и определить предметную область текста; обычно их 
выбирают из текста публикуемого материала, достаточно 5-10 ключевых слов.  

- список литературы, на которую автор ссылается в тексте статьи. 
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С полной версией требований к оформлению научных статей Вы можете 

ознакомиться на сайте www.gu-unpk.ru. 
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